
«Если сами себе не поможем – никто не поможет». 

На информационном собрании жителей Черемиссики обсуждены актуальные вопросы и ближайшие 
перспективы села. 
Одна из тем, которую не стоит упускать из виду, – судьба земельных паёв. При разделе земли 
сельхозпредприятия в Черемисске было выделено 963 пая, до сих пор не распорядились ими более 500 
владельцев земельных долей. 1 января 2011 года эти паи могут отойти государству, если владельцы не 
проведут межевание своих участков. Об этом на собрании говорил начальник Режевского управления 
сельского хозяйства и продовольствия П. Саввулиди. Он посоветовал сельчанам поскорее определиться 
с землёй, чтобы избежать моральных и материальных потерь. Кому земля не нужна и кто не хочет 
платить земельный налог, тот может ни о чём не хлопотать. Но кто решил работать на земле или сдавать 
свой участок в аренду, продать его, подарить – должен своевременно провести межевание. Управление 
сельского хозяйства поможет найти контакт с межующими организациями. 
Зашла речь о том, что вокруг Черемисски много пустующих земель, поля зарастают сосняком. 
- Если отмежуем участок, сдадим его в аренду, а он не будет обрабатываться, какие меры будут 
приниматься? – задали вопрос из зала. 
П. Саввулиди пояснил, что по закону через три года арендатор может быть наказан за то, что не 
использует пашню. К сожалению, мизерные штрафы не пугают таких хозяйственников, а многие и 
штрафов избегают: не дожидаясь истечения срока, переписывают участок на другого владельца. 
Больше всего претензий у черемиссцев к Э. Перминову. Средства производства, оказавшиеся в его 
руках – земля, фермы, техника, – не служат развитию экономики села. Приглашённые на собрание 
представители КФХ Э. Перминова не явились для разговора с жителями Черемисски. Они услышали бы 
много нелицеприятных слов в свой адрес. Дохозяйствовались до того, что из двух ферм осталась одна. 
И в каком состоянии! 
- Воды на ферме нет, электричество отключено, - рассказывали животноводы. – Чтобы подоить коров, 
запускаем генератор. Телят поим ледяной водой… 
С зарплатой, конечно, проблемы. 
Тем не менее, с точки зрения закона повлиять на Э. Перминова, по словам П. Саввулиди, не получается. 
Видимо, развитие Черемисски будет связано с местными фермерами, предпринимателями, 
инициативными людьми, которым, кстати, готовы помочь кредитованием банки. На собрании 
выступили представители Россельхозбанка и Сбербанка. Они подробно рассказали об условиях 
различных видов кредитования, цель которых выступающие определили как возрождение села. 
Приближается пожароопасный период, и не лишним было напоминание простых правил обращения с 
огнём, о которых говорил собравшимся сотрудник пожарной части А. Гладких. 
С отчётом о работе территориального управления выступил начальник ТУ А. Кукарцев. Он рассказал, 
как расходуются бюджетные средства, которых не хватает порой даже на мелкие хозяйственные нужды. 
Сокращён в целях экономии средств штат администрации. Тем не менее, село стараются содержать в 
порядке. Работает уличное освещение, расчищаются дороги от снега, проведена отсыпка дорог. 
Александр Васильевич Кукарцев отметил, что МЖКУП «Черемисский» справился с трудностями 
прошедшей суровой зимы, хотя, как известно, в коммунальной сфере на селе много больных вопросов. 
Однако отопительная система выдержала, ещё сумели и сэкономить на угле, добавив к его запасам 
более дешёвое топливо – дрова. Утечки на водоводе устранялись, хотя земля промёрзла на глубину до 
двух метров. 
Положительную оценку коммунальной службе, данную начальником ТУ, подкрепили голоса из зала – 
благодарили начальника МЖКУПа С. Сидорука и работниц, выполнивших ремонт в больнице 
добросовестно и с хорошим качеством. Хвалили за то, что привлёк безработных из центра занятости, и 
они навели порядок. 
Однако при всех усилиях МЖКУП не в состоянии справиться с главной – финансовой – проблемой. Как 
сообщил Сергей Степанович Сидорук, за многолетние долги по налогам и в Пенсионный фонд МЖКУП 
находится под угрозой банкротства. Черемиссцам, пережившим опыт банкротства сельхозпредприятия, 
известно, что несёт оно не финансовое оздоровление, а разорение пусть слабого, но ещё действующего 
предприятия. 
Несмотря на серьёзную угрозу, коммунальщики строят большие планы. Сейчас стараются войти в 
проект «Чистая вода», что даст возможность получить крупные средства из федерального и областного 
бюджетов. Тогда можно будет заменить дряхлые трубы водовода и решить старую проблему 
отстойников. 
Черемиссцы по натуре своей рук не привыкли опускать. Не замирает жизнь  в селе, хоть для 



большинства тяжёлым ударом стала потеря работы в сельхозпредприятии, с которым была связана вся 
жизнь. Теперь занялись кто фермерством, кто личным подсобным хозяйством (молоко продают 
дачникам и возят в ближайшие города), кто лесом – снабжают всю окрестность дровами. 
Работники соцкультбыта скучать селу не дают – сколько замечательных, глубоких по содержанию, 
ярких мероприятий проводят Дом культуры, музей, библиотека! Спортсмены Черемисски на призовые 
места в районе выходят. 
П. Саввулиди напомнил, что в управлении сельского хозяйства работает кооператив «Услуга», а в нём – 
диспетчерский центр, где можно узнать всё о наличии и стоимости кормов, скота. 
А специалист администрации по сельским территориям Г. Колмакова рассказала, как войти в 
программы строительства жилья для молодых семей, для сельских специалистов. Эта информация 
оказалась востребованной, потому что многие молодые черемиссцы намерены пустить корни на родной 
земле, хоть и переживает она не лучшие времена. 
- Если сами себе не поможем – никто нам не поможет, - сказала специалист по работе с сельскими 
территориями Галина Васильевна Колмакова. И собрание согласилось с ней. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Активное времяпровождение. 

В помещении клуба ООО «ЭЛТИЗ» (бывшего УПП ВОС) состоялись городские соревнования среди 
инвалидов по дартсу, шашкам, прыжкам с места, метбулу и армрестлингу. 
Присутствовали члены городского общества инвалидов, местной организации ВОС и дома-интерната. 
Несмотря на то, что люди ограничены в физических возможностях, они приняли активное участие в 
мероприятии. Победа в шашках у Е. Лукина, сильнейшие в дартсе Е. Собянин и А. Шалиева, первые 
места в метбуле у В. Шмонина и Т. Коровиной, в армрестлинге победили В. Шмонин и О. Шарбан, а 
лучшие в прыжках в длину А. Рычков и А. Шалиева. 
Благодарим городское общество инвалидов за организацию соревнований, городской спорткомитет, 
местную организацию ВОС за предоставление призов победителям. Также благодарим С. Рябова, Т. 
Борисову, Ю. Русакова, И. Мокроносову и Л. Фадюшину за проведение соревнований. 
Члены МО ВОС. 

 Бабочка. 

  Здравствуйте, наши маленькие читатели!Загадок на прошлой неделе мы вам 
предоставили немало, но время для их решения было ограничено. Поэтому поздравляем тех, кто 
справился со всеми заданиями. Ответы на весенние загадки: мимоза, нарцисс, подснежник, тюльпаны, 
мак. В ребусе мы спрятали поговорку «Язык до Киева доведёт». Решив ещё один ребус, вы должны 
были получить загадку: пока дети – каждый в берете, повзрослели – шляпы надели. Ответ на неё – 
грибы. В кроссворде были зашифрованы тигр, панда, утка, хомяк, жираф, газель, орёл, кролик, 
землеройка, куропатка и дятел. Из оставшихся букв вы бы сложили название вымершего животного – 
стегозавра. И ответ на последнее задание: медвежонок подарил маме букет из 8 цветов.     
Сегодня вам нужно найти две одинаковые бабочки и отгадать загадки. Ответы ждём в понедельник или 
во вторник по телефонам 2-13-32, 2-15-85.  
 
1. Четыре сосульки на крыше висели, 
И каждая таяла ровно неделю. 
Кто любит считать, 
Те пускай сосчитают: 
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За сколько недель 
Все сосульки растают? 
2. Десять ягодок малинки 
Собрала семья ежат, 
И у каждого на спинке 
По две ягодки лежат. 
Семенят домой ежи. 
Сколько ёжиков? – скажи! 

Дорогой доброй сказки идём мы без подсказки! 

     

Скептики уже не один десяток лет утверждают, что необходимость в книгах скоро исчезнет, и их 
заменят телевидение, радио, а сейчас и интернет. Но, несмотря на это, книга по-прежнему остаётся 
верным спутником и взрослых, и детей, и всё так же весело отмечают у нас и во всём мире 
Международный день детской книги, или попросту книжкины именины. В библиотеках РГО в честь 
праздника проводятся различные мероприятия, главное из которых прошло 2 апреля в центре культуры 
и искусств. 
       Праздник был утверждён в 1967 году по инициативе и решению Международного совета по детской 
книге. Дата празднования выбрана не случайно. 2 апреля – день рождения великого сказочника Ханса 
Кристиана Андерсена.  
       На этот раз праздник был посвящён другому известному сказочнику – в этом году исполняется 225 
лет со дня рождения Якоба Гримм. В честь этого юбилея центральной детской библиотекой был 
объявлен конкурс «Волшебная страна братьев Гримм» на знание сказок этих писателей. Вопросы – не из 
лёгких, поэтому сотрудники библиотеки были рады, когда участники конкурса отвечали хотя бы на 
несколько из них. Но для того, чтобы победить, конечно, нужно было ответить на все. В книжкины 
именины победителям вручили призы. Лучшими знатоками творчества братьев Гримм оказались Настя 
Четверкина, Саша Сурмач, Толя Колотилов, Оля Пойлова и Алёна Парамонова. Многие ребята 
получили и поощрительные призы. Также был объявлен конкурс рисунков, в котором приняло участие 
более 40 ребят. Кто-то рисовал своих любимых героев, кто-то любимые сказки. Лучшими признали 
работы Ани Мехонцевой, Жени Рякова, Саши Читаева и Кости Мякушкина. Несмотря на то, что 
конкурс на лучшего читателя в этом году не объявлялся, заведующая центральной детской библиотекой 
Е. Вяткина определила среди школьников самого активного. Им оказалась Аня Копалова, которая с 
начала нового года уже прочитала 60 книг. Екатерина Михайловна поблагодарила библиотекаря школы 
№ 2 Татьяну Георгиевну Данилову, стараниями которой ученики стали активнее участвовать в 
конкурсах, проводимых библиотекой.  
       Для сверстников выступили танцевальная пара Настя Голендухина и Денис Воронов, вокальное 
трио, Лена Шалькова. Но главный сюрприз ждал всех под занавес именин. Это спектакль «Как 
проучили нерадивого читателя» по мотивам сказок братьев Гримм, подготовленный ребятами из 
детской театральной студии ЦКИ (руководитель В. Пестова). 
       Праздник завершился, а увлекательный мир сказочных героев по-прежнему открыт для ребят, и 
каждая новая книга поможет им окунуться в невероятный мир приключений, волшебства, добра и 
новых знаний.  
Арина АГАПОВА.  

       P. S. Руководство центральной детской библиотеки благодарит за многолетнее сотрудничество Веру 
Кузьминичну Пестову. 
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Исправления. 

В четверг в нашей газете вышла статья «Подарить надежду – это ведь так просто», посвящённая Данилу 
Минову, больному ДЦП. Вместе с семьёй он проживает в пос. Озёрном. Сейчас Данилу предстоит 
лечение в реабилитационном центре г. Санкт-Петербурга. Но заплатить в полном объёме за лечение 
сына родители Данила не в состоянии. Поэтому и обращались озерновцы через газету ко всем 
режевлянам с просьбой помочь семье Миновых в сборе средств. Однако, к сожалению, не все 
банковские координаты указали правильно. Поэтому мы публикуем их повторно. 
Итак, режевлянам, желающим помочь маленькому мальчику, достаточно прийти в отделение Сбербанка 
РФ с паспортом. Номер лицевого счёта мамы Данила Полины Миновой: 40817810416440199057. Для 
организаций, способных оказать поддержку, нужны, помимо этого, и другие банковские координаты: 
доп. офис №1704/0121 Алапаевского отделения Сбербанка РФ, БИК 046577674, ИНН 7707083893, КПП 
660102001, к/с 30101810500000000674, р/с 47422810316049940001. Также деньги на лечение мальчику 
можно передать через редакцию газеты «Режевская весть».  

 Предоставьте данные. 

В соответствии с распоряжением правительства Свердловской области от 18.12.2009 г. №1336-РП «О 
разработке проекта Программы развития системы непрерывного образования Свердловской области до 
2020 года», просим руководителей предприятий и организаций предоставить в правительство 
Свердловской области данные о потребности в кадрах и их подготовке с учётом инновационного 
сценария развития экономики Свердловской области до 2020 года. 
Кроме того, правительство Свердловской области просит предоставить Ф.И.О. контактного лица, его 
телефон и электронный адрес по e-mail: cafedraetr@mail.ru. После чего вам будет выслано письмо с 
логином и паролем для ввода данных, которые нужно заполнить. 
В случае возникновения вопросов, обращайтесь по тел. 8 (343)257-54-73. Контактное лицо – Елена 
Юрьевна Чередник. 
Соб. инф. 

 К появлению клещей нужно подготовиться. 

Существенное значение в профилактике клещевого энцефалита и клещевого боррелиоза всегда 
отводилось неспецифической профилактике, задача которой предотвратить присасывание к людям 
таёжного и лесного клещей, являющихся основными переносчиками вируса. 
Эта задача решается двумя путями: первый – уничтожение популяции клещей в природе, второй - 
индивидуальная защита людей от нападения (присасывания) клещей. 
Первый путь по сути является коллективной защитой населения, и он с успехом был реализован на 
практике в СССР в 60- 70-е годы XX века благодаря использованию (часто с применением авиации) 
стойкого препарата ДДТ, что позволяло ежегодно снижать заболеваемость клещевым энцефалитом. 
Однако в дальнейшем были выявлены негативные проявления комулятивных свойств ДДТ, и в 1989 
году применение стойких хлорорганических соединений (в том числе и этого) было запрещено по 
экологическим причинам. 
Сейчас для борьбы с клещами используют современные препараты, которые резко снижают 
численность клещей, уменьшая количество людей и животных, пострадавших от присасывания клещей. 
Но эти препараты оказывают нужный эффект только в сезон их применения, так как сохраняют своё 
действие в лесной подстилке лишь 1-1,5 месяца, уничтожая только активную часть популяции клещей. 
По экономическим причинам и в связи с трудоёмкостью наземных обработок их проводят выборочно, 
несвоевременно, а обрабатываемые площади сокращаются с каждым годом. Вместе с тем отказаться от 
борьбы с клещами-переносчиками не представляется возможным, поскольку всегда есть зоны высокого 
риска заражения людей: прежде всего это летние оздоровительные учреждения, парковые зоны, 
санатории, места отдыха населения, садоводческие хозяйства, кладбища и т. д. 
Второй путь неспецифической профилактики клещевых инфекций заключается в применении 
населением средств индивидуальной защиты, которые содержат акарициды, - их наносят только на 
одежду. Клещи не отпугиваются от обработанной одежды, но после соприкосновения с ней у этих 
насекомых наступает паралич конечностей, и они отпадают. 
Акарицидно-репеллентные средства повышают эффективность в отношении борьбы с клещами и 
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обеспечивают защиту от укусов комаров и других летающих кровососущих насекомых. Эти средства не 
пачкают одежду, не имеют запаха или имеют запах отдушки. Промышленный выпуск имеют 
следующие акарицидные и акарицидно-репеллентные средства для защиты от клещей: брусок 
«Претикс», аэрозоли с пропеллентом «Рефтамид таёжный», «Москитол», «КРА-реп», «Гардекс 
антиклещ», «ДЭТА», «Бриз-антиклещ», «Максимум-антиклещ», «Домовой Прошка-антиклещ», 
аэрозоли без пропеллента «Фумитокс-антиклещ», «Торнадо-антиклещ», «Медифокс-антиклещ», 
«Капкан-антиклещ», «Тундра – защита от клещей», «Москитол-антиклещ» и «КОМАРОФФ-антиклещ». 
Н. КОЧЕГАРОВА, 
зав. отделом дезинфекции, дезинсекции и дератизации филиала ФГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии 
в Свердловской области в Артёмовском и Режевском районах». 

КОРОТКО. 

Ребёнок свёл счёты с жизнью 
На этой неделе тринадцатилетний житель 6-го участка покончил жизнь самоубийством через 
повешение. Подробности трагической истории пока не разглашаются. Но, как сообщили в Режевском 
межрайонном следственном отделе при прокуратуре, по факту суицида в настоящее время проводится 
проверка. Её результаты будут оглашены позднее. 

Не торгуйте где попало 
13 апреля – Радоница, день особого поминовения усопших. В этот день принято посещать кладбище и 
поминать умерших родственников. Сфера торговли тоже подготовилась к Радонице: на улицах города 
появилось немало палаток, торгующих ритуальными товарами. Администрация РГО обращает особое 
внимание на то, что подобная торговля где попало не ведётся. Согласно постановлению №648 от 
9.04.2010 г., розничная торговля ритуальными товарами с передвижных объектов мелкорозничной 
торговой сети может производиться всеми субъектами предпринимательской деятельности с 9 по 13 
апреля только в специально отведённых местах: на территории рынка по ул. Ленина,37, по ул. Чапаева 
(на территории, прилегающей к магазину «Аяврик»), по ул. Строителей,1 (на территории бывшего 
минирынка), у магазина «Подорожник» по ул. Почтовая, на территориях кладбищ «Никольское» и 
«Орловая гора». 

Светофоры заработают 
ОГИБДД ОВД по РГО информирует режевлян, что с субботы переводятся в обычный режим работы 
светофоры на перекрёстках улиц Колхозная – Октябрьская, Советская – Зелёная, а также пешеходный 
светофор на ул. Заводской. На зимние месяцы эти объекты были отключены для предотвращения 
аварийных ситуаций. Сейчас, когда снег на дорогах стаял, уже ничего не помешает координации 
движения автотранспорта. 

К юбилейной дате 
в Режевском историческом музее приурочена выставка «140 лет со дня рождения В. И. Ленина». 
Открывается она сегодня в 12 часов. Музей приглашает всех желающих посетить выставку.  
Оксана АНИСИМОВА, Анастасия СОБОЛЕВА. 

 Наступает пожароопасный период. 

ГУ СО «Режевское лесничество» уведомляет граждан Режевского городского округа о наступлении 
пожароопасного периода с 15 апреля 2010 года. 
В связи с началом пожароопасного периода и до установления устойчивой дождевой осенней погоды 
или образования снежного покрова в лесах Режевского района запрещается: 
1. Разводить костры в хвойных молодняках, на гарях, на участках повреждённого леса, торфяниках, в 
местах рубок (на лесосеках), не очищенных от порубочных остатков и заготовленной древесины, в 
местах подсохшей травы, а также под кронами деревьев. 
В других местах разведение костров допускается на площадках, окаймлённых минерализованной (то 
есть очищенной до минерального слоя почвы) полосой шириной не менее 0,5 метра. 
После завершения сжигания порубочных остатков или использования с иной целью костёр должен быть 
тщательно засыпан землёй или залит водой до полного прекращения тления. 



2. Бросать горящие спички, окурки и горячую золу из курительных трубок, стекло (стеклянные бутылки, 
банки и др.). 
3. Засорение леса бытовыми, строительными, промышленными и иными отходами и мусором. 
4. Сжигание мусора, вывозимого из населённых пунктов, может производиться вблизи леса только на 
специально отведённых местах при условии, что места для сжигания мусора (котлованы или площадки) 
располагаются на расстоянии не менее 100 метров  от хвойного леса или отдельно растущих хвойных 
деревьев и молодняка, либо же имеется 50 метров от лиственного леса или отдельно растущих 
лиственных деревьев. 
5. Выжигание травы на земельных участках, непосредственно примыкающих к лесам, защитным и 
озеленительным лесным насаждениям, без постоянного наблюдения. 
6. Производить несогласованные сельхозпалы. 
7. Юридическим и гражданским лицам, осуществляющим заготовку древесины, на период 
пожароопасного периода запрещается проводить огневую очистку лесосек. 
В случае обнаружения лесного пожара просим сообщать в ГУ СО «Режевское лесничество» по 
телефонам 2-44-07 или 01. 

 НОН-СТОП. 

       Сегодня – День войск противовоздушной обороны нашей страны. 

       10 апреля 111 лет назад родился Владимир Владимирович Набоков (Сирин), писатель русского 
зарубежья. Его романы «Дар», «Приглашение на казнь», «Лолита», новеллы, лирика, мемуары, 
переводы долгое время не были известны в России. 

       11 апреля – Международный день освобождения узников фашистских концлагерей. В этот день в 
1945 году, в условиях разгрома немецко-фашистских войск во второй мировой войне, узники 
Бухенвальда подняли восстание, в результате которого лагерь был ликвидирован. 

       91 год назад был основан первый в стране заповедник – Астраханский государственный заповедник. 

       Солнце пригревает всё сильнее. И вопрос приобретения солнцезащитных очков как нельзя актуален. 
Но важно, чтобы очки были не только удобными, но и красивыми, и модными. 

       Практически все дизайнеры предлагают женщинам весной и летом вновь примерить солнечные 
очки с крупными, огромными линзами на пол-лица. Для тех, кто не решится на такие, предусмотрены 
очки среднего размера, но тогда акцент делается на цвет оправы. 

       Очень модными являются квадратные очки, по-прежнему актуальны круглые очки в стиле «Джон 
Леннон». Очки формы «кошачий глаз» или «бабочки» с лёгким оттенком ретро зрительно изменят 
форму лица, выгодно сместя акценты. 

       Декор у модных женских очков 2010 года практически отсутствует, вернее, роль декора выполняет 
цвет. В целом, оправы выдержаны в одном цвете. Из модных – традиционно чёрные и коричневые, а 
также красные, жёлтые, белые и серые. 

 От области – участникам войны и их близким. 

Как сообщает управление социальной защиты населения, в апреле 2010 года к 65-летию Победы в 
Великой Отечественной войне единовременную денежную выплату получат следующие категории 
граждан: 
- инвалиды и участники Великой Отечественной войны – в размере 1000 рублей; 
- военнослужащие, проходившие военную службу в воинских частях, учреждениях, военно-учебных 
заведениях, не входивших в состав действующей армии; вдовы погибших (умерших) участников и 
инвалидов Великой Отечественной войны, не вступившие в повторный брак; узники концлагерей, гетто 
и других мест принудительного пребывания, созданных фашистами и их союзниками в период второй 
мировой войны; лица, награждённые знаком «Жителю блокадного Ленинграда»; труженики тыла; дети 



военнослужащих, погибших (умерших, пропавших без вести) в годы Великой Отечественной войны, на 
момент гибели (смерти, пропажи без вести) военнослужащих являвшиеся несовершеннолетними, – в 
размере 500 рублей. 
Выплаты производятся согласно постановлению правительства Свердловской области от 11.01.2010 г. 
Соб. инф. 

 Открытое письмо. 

Главе Режевского городского округа 
Д. Д. Батищеву 

Режевскому прокурору 
В. Б. Батаргалееву 

Уважаемые господа, к вам обращаются работники ООО «Тепло». Наше предприятие оказывает услуги 
по выработке тепловой энергии для потребителей микрорайона «Гавань». 
С момента начала работы предприятия, то есть с 1 декабря 2009 года, по настоящее время покупатели 
наших услуг в лице ООО «ТСК (Ревда)» и ООО «ТСК (Реж)» не произвели оплату за поставленную 
тепловую энергию. Долги уже превысили 16 млн. рублей. Неоднократные обращения к указанным 
теплоснабжающим компаниям и в администрацию Режевского городского округа остались без ответа. 
Крайнюю обеспокоенность вызывает поведение руководства нашего муниципального образования. До 
сих пор с их стороны не представлен договор муниципального заказа на поставку тепла и горячей воды. 
Комиссия по организации своевременной оплаты коммунальных услуг, созданная главой РГО, 
демонстративно не замечает проблем ООО «Тепло». А между тем наше предприятие оказалось в крайне 
сложном финансовом положении: нет средств на приобретение реагентов, материалов для проведения 
ремонтно-восстановительных работ. Мы не можем рассчитаться с поставщиками энергоресурсов. 
Дальнейшие неплатежи со стороны теплоснабжающих компаний и бездействие администрации РГО 
неизбежно приведут к полной остановке котельной «Гавань». Население и объекты соцкультбыта 
останутся без тепла и горячей воды ещё до завершения отопительного сезона. При том, что 
технологически ООО «Тепло» готово оказывать коммунальные услуги в полном объёме практически в 
безостановочном режиме. 
Убедительно просим надзорные органы вмешаться в данную ситуацию и принять соответствующие 
меры к ответственным должностным лицам с целью недопущения развала нашего предприятия и 
прекращения поставки коммунальных услуг в одном из крупнейших микрорайонов города. 
А. Королёв, С. Анеха, Г. Шальц и др. (всего 15 подписей). 

       Такое письмо поступило в редакцию «Режевской вести» на текущей неделе. За комментариями мы 
обратились к заведующему информационно-аналитическим отделом администрации РГО А. Джалалову. 
- Алексей Иванович, работники ООО «Тепло» считают, что администрация и прокуратура не замечают  
проблем ООО «Тепло», из-за которых предприятие оказалось в сложном финансовом положении. Что 
вы можете сказать в ответ на это обвинение? 
- Давайте не будем перекладывать вину с одного на другого. Ситуация на самом деле очень сложная. С 
одной стороны – организация хозяйственной деятельности коммерческого предприятия – это дело 
руководства самой организации, и органам власти по закону запрещено в неё вмешиваться. С другой 
стороны – деятельность коммунальных предприятий напрямую затрагивает интересы жителей города, 
их законных прав. И здесь органы власти и надзорные органы не должны и не остаются в стороне. 
Для конструктивного решения проблемы я бы отметил несколько ключевых моментов. 
Первое – все произведённые коммунальные работы и услуги должны своевременно и в полном объёме 
быть оплачены. Для этого нужно, чтобы потребители коммунальных услуг имели возможность и 
желание это делать. 
Второе – полученные с потребителей коммунальных услуг средства должны полностью и без задержек 
быть переданы производителям коммунальных услуг. 
Третье – производители коммунальных услуг должны полностью и своевременно рассчитаться с 
поставщиками тепло- и энергоресурсов. 
Таким образом, цепочка выглядит так: потребители (жители, организации, предприятия и т. д.) – 
расчётные центры (или иные финансовые организации) – управляющие организации – коммунальные 
предприятия – поставщики ТЭРов. Между всеми участниками этой цепочки должны быть заключены 



справедливые договоры, учитывающие интересы всех сторон. Спорные вопросы должны решаться 
путём переговоров или в судебном порядке. 
Именно, для конструктивного решения проблем, возникающих по всей этой цепочке, при 
администрации РГО создана вневедомственная комиссия. 
Уважаемые работники ООО «Тепло», у органов местного самоуправления и надзорных органов, 
входящих в комиссию, к руководству вашего предприятия возникает много вопросов по договорной 
работе. 29 марта этого года была получена телеграмма от ГАЗЭКСа, что в связи с отсутствием договора 
со стороны вашей организации, данное предприятие прекращает поставку газа на вашу котельную с 1 
апреля 2010 года. На заседании комиссии был заслушан ваш руководитель – Александр Иванович 
Королёв. К сожалению, он не смог аргументировано ответить и документально подтвердить, какую 
работу проводила администрация вашего предприятия для заключения договоров со своими 
потребителями и поставщиками. И почему происходит затягивание подписания договоров со стороны 
ООО «Тепло» даже с бюджетными организациями города. Так, с ЦРБ договор был заключен только 17 
марта, что дало возможность вашей организации сразу же получить около 500 тысяч рублей. На 
заседании комиссии также был выявлен факт предъявления ТСК незащищённого вашей организацией 
тарифа на подготовку и поставку горячей воды. И руководитель ООО «Тепло» согласился с 
незаконностью таких своих действий. Эта позиция руководства вашего предприятия вызывает 
серьёзную обеспокоенность со стороны органов местного самоуправления Режевского городского 
округа. Руководителю ООО «Тепло» были даны указания в кратчайшие сроки устранить замечания в 
работе. 

 Погода в Реже. 

Суббота, 10 апреля 
Малооблачно, без осадков. 
Температура воздуха днём плюс 4-8 градусов, ночью с 10 на 11 апреля – 0-плюс 1 градус. 

Воскресенье, 11 апреля 
Пасмурно, без осадков. 
Температура воздуха днём плюс 3-7 градусов, ночью с 11 на 12 апреля – 0-плюс 2 градуса. 

Понедельник, 12 апреля 
Пасмурно, вероятны осадки. 
Температура воздуха днём плюс 2-5 градусов, ночью с 12 на 13 апреля – минус 1-2 градуса. 

 Рио-рита, рио-рита, кружится фокстрот… 

  

  

… На площадке танцевальной сорок первый год. Но тогда ей было  ещё тринадцать. А в 43-м, в июне, 
сдала экзамены за 7 класс, и 13 июля отец привёл её в типографию. На работу. Что же, образование по 
тем временам вполне достойное, и возраст – 15 лет. Пора работать. 
       Тем более война. Но война войной, а жизнь и юность были сильнее! И на танцплощадку на берегу 
пруда они бегали с подружкой Ритой – хоть пару танцев успеть, пока редакция принимает сводку 
Совинформбюро. «Рио-рита», «Чёрная стрелка», «Не уходи, тебя я умоляю…» Или их любимые 
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головокружительные вальсы… 
       Это я вам рассказываю про Александру Васильевну Костоусову, наборщицу и метранпажа 
типографии, и не получится отдельно от Маргариты Владимировны Соколовой. Нынче в январе мы 
простились с тётей Ритой – она отправилась в свой последний путь. Закончилась их дружба, которой 67 
лет. Да нет, такая дружба не кончается, вспоминаются все подробности, вся жизнь. 
       Особенно начало, особенно война. Когда она рассказывала внуку про то, как жили, как выживали 
тогда, он не верил, потому что это невозможно. Через невозможно прошли, но так было. Была даже 
столовая в войну в здании, где теперь дом охотника, туда ходили по пропускам. Но не больно-то и 
рвались: можно только суп из крапивы похлебать. Никакого второго-третьего. Так что предпочитали 
пообедать принесённой из дому картошкой. И на работе получали по 500 г хлеба. Булка тяжеленная, 2,5 
кг на пятерых, а ешь – на зубах хрустит, явно не мука, ну так что же – хлеб всё равно. 
       Отец Риты был директором типографии и посылал девчонок в горком, где получали хлеб на всю 
типографию. Посылал одну, а они летели вдвоём и там, в просторном помещении, напевая мелодию, 
успевали прокружиться в вальсе. Война войной… 
       А ещё их посылали на неделю по осени в Останино, убирать урожай: турнепс, картошку. Как-то 
наварили котёл этих деликатесов, и подошёл начальник. Ничего не сказал, а им было очень неудобно… 
       Ни есть, ни пить, ни носить. Зато работать – вволю. Типография тут и была, на Красноармейской, 
22, но только первый этаж. Отопление – печное. Лето у нас короткое, а так приходилось с утра печи 
растопить, руки погреть – и за холодные металлические шрифты, за ледяную верстатку браться. Да 
лампочка одна на весь цех. 
       Учила Шуру наборному делу Таисья Ивановна Мохова. Она, высокая, посередине, по сторонам – 
две ученицы. Шуру она называла своей «правой рукой». Рита работала в печатном цехе. Много тогда 
было молодёжи, отработав свою безразмерную смену, опять собирались к печке, две-три песни надо 
спеть. А как же. Молодость своё брала. 
       Вообще жили весело. Эвакуированный театр работал в «Авроре», афиши, билеты, контрамарки они 
набирали и печатали, и обязательно на типографию давались контрамарки. И как-то своим 
обносившимся работницам директор заказал сарафаны из крепкого бордового материала. Нарядились – 
красота! Перед спектаклем в фойе играл оркестр – высланные эстонцы (считались неблагонадёжными, 
их много принял Урал. Моя мама рассказывала, как на Тёплом они, высокие, красивые, учили девчонок 
в клубе фокстротам, бостону, падеграсу и падеспани. Их подкармливали, делились скудной одеждой, но 
они умирали и умирали. Военные зимы были холодные.) Так вот эстонец подошёл к этой нарядной 
бордовой девчачьей стайке и спросил, из какого они детдома. Ухохатывались потом. Хохотушками 
были – не приведи Господь. 
       Но военное лихо ходило рядом. Ещё в 42-м у Шуры умер старший брат – был мастером на 
механическом, а в сорок третьем погиб на фронте средний. Уже после войны в своём доме убили 
последнего – какие-то захожие мужики денег пришли требовать. Так что осталась она в жизни одна из 
детей, самая младшая. 
       Первого апреля Александре Васильевне исполнилось 82 года. А 17 апреля газете – 80. Рядом дни 
рождения! Может, это и не просто так, а судьба. Чтобы выпускать «Большевик», сначала создали 
типографию, потому что иначе бы газете не быть. Не только печатать, а до буковки, до чёрточки газета 
делалась здесь. 
       В 1953 году Шуру (Долгорукову тогда) послали в Нижний Тагил, сдавала экзамены на метранпажа. 
Вернулась с седьмым разрядом, самым высоким. Верстала газету. Теперь это слово, такое красивое и 
загадочное, ушло из обихода, а как оно звучало, как подчеркивало особенную профессию в типографии. 
На весь город одна типография, на весь город один метранпаж. Просто все работники типографии тогда 
были в чём-то единственными, так сказать, «штучными» представителями профессии. Надо было иметь 
умную голову, умелые руки и огромную ответственность, чтобы сверстать газету, соблюсти все эти 
пункты, квадраты, кегли… Да, ностальгия, в 60-х и ещё тридцать лет мы работали так, и сейчас с 
компьютерной вёрсткой и набором всё упростилось – просто небо и земля, просто другая эпоха. 
       В типографии не нужен теперь метранпаж – газета готовая поступает на компьютер, и только 
печать… Да ещё цветная. А сколько часов убивала Маргарита Владимировна Соколова, «подколачивая» 
заголовки, приправляя бабашки, на которых гвоздиками по фаскам прибиты металлические пластинки 
фотографий – или пластмассовые тассовские (присылало ТАСС). А уж «краску» печатали дважды: 
сначала красные или синие элементы, потом тираж должен «отлежаться», на другой день – 
впечатывался чёрный текст. И все эти (две всего!) краски «налезают» друг на друга, и тут мы все в 
работе: метранпаж, печатница, ответсек, редактор. 
       Да, ностальгия. Очень было трудно и сложно, и невозможно рассказать, но просто это было здорово, 



интересно, красиво и… Честно. И эта работа сплачивала. Навсегда. 
       С восьми до пяти никогда не получалось. Рабочие ночи – очень частыми они были. Помню, как в 
три часа ночи пошли с Александрой Васильевной через лог к  А. В. Тарабаеву (он был ответсеком 
редакции, это 1968 год), разбудили, объяснили, что газета «не прёт». Ну, так это называлось. 
       Помнит ли это она? Да, конечно! Всё помнит. Муж понять не мог: 
       - Что за работа? Всё допоздна. 
       А ещё и строились. И детей двое. Но не зря же словно именно его она ждала до своих 27 лет. 
Приходили, сватали, да не пошла. А  в 54-м пришёл из армии Валерий Костоусов, «интересный парень», 
говорит, познакомились, а через год поженились. 9 лет у его тётки и жили, сирота был, да ещё два брата 
да три сестры у него. А молодая семья тут же у тётки баню построила, перевезла на свой участок, а тут 
времянку на два окна,  да и дом начали заливать. Три года строили. И работали, и дочек поднимали. 
       - Нормально прожили, сорок один год с половиной. А теперь вот в доме одна. 
       Но по выходным у Александры Васильевны многолюдно: и дочь с зятем, и внук с женой и 
маленькой правнучкой. Ещё внук с семьёй в Набережных Челнах, там уже большенький правнук, три 
года. А здесь который внук – ему она свою однокомнатную квартиру отдала, дом дорог, своими руками 
поставленный на улице Ключевской. Сама, слава Богу, правится: истопить, сварить, снег убрать, в доме 
прибрать, постирать чего – большое-то Надя забирает. Да и с работы едут, всегда проведают, продукты 
завезут. 
       Вторая дочка Наташа умерла двадцатилетней. Пятимесячной её отдали в ясли, такая была развитая, 
думали, месяца через 2-3 ходить станет. А однажды вечером забрали её всю поникшую. Куда потом 
только ни возили… А когда не стало Наташи, узнала Александра Васильевна, что её девочку уронили из 
манежа… 
       Всё пережила. Такую работу, такую заботу. В 78-м вышла на пенсию – в типографии была 
вредность, на пенсию в 50 лет выходили. Ей вручили медаль «Ветеран труда». 
       - Зачем? У меня уже есть такая, - отказывалась. 
       - Ну и что. Бери. Заработала. 
       Своё двойное ветеранство она заработала тридцатью пятью годами в типографии. Потом ещё семь 
лет работала – уборщицей на механическом, медскладе. Нормальный, нормированный рабочий день. В 
итоге – 42 года трудового стажа. 
       В итоге – пять юбилейных медалей труженику тыла, две ветеранских, знаки ударника 
коммунистического труда и 9-й пятилетки, победителя соцсоревнования и в честь 50-летия СССР. И 
немного старых фотографий, чёрно-белых; может, оттого так многозначительны взгляды запечатлённых 
на них людей. Словно в будущее смотрят. Какое оно, и правда, светлое? 
       - Вот и жизнь… Семья и типография. Встречаю кого – как родные. 
       Встречались в начале марта – прощались с Нэлей (Нионелой Григорьевной) Першиной, бывшей 
печатницей. Из старших осталась одна Александра Васильевна. 
       - Почему-то в войну время тихо шло, медленно, а сейчас моментально уходит, как колесо 
повернётся – и нет недели, - размышляет она. 
       Согласна. То же самое интересует: почему? 
       У нас разница в возрасте – 20 лет. Когда-то она мне казалась почти пожилой женщиной. Смешно. 
Как жизнь-то выравнивает. Прошу что-то из жизни рассказать, говорит – так сама всё знаешь. 
Действительно: не раз о них с Маргаритой Владимировной писала. Собираюсь уходить – нет, говорит, 
сейчас пельмени сварю и чаю попьём, ты у меня в первый раз и, может, в последний. Точно. Нам не 
дано предугадать… 
       А на столе, на шкафу – стопки газеты «Режевская весть». Без газеты не мыслит своих сегодняшних 
тихих дней, хотя, может, из-за той единственной лампочки на цех пять операций на глазу перенесла. 
Она сама – история газеты, - от «Большевика» и «Правды коммунизма» И провожает за ворота в 
закатные сумерки – маленькая, бодрая, не согнувшаяся от бремени лет: работа была не присядешь. И не 
поболтаешь: беспрерывно пункты да квадраты высчитывай. 
       Такая короткая, долгая жизнь. Но ничего никуда не уходит. Память не старится. Там, где-то далеко, 
звучит «Рио-рита», и назло войне они танцуют с Ритой, и в тонких капрончиках бегут –зимой на танцы 
через пруд, и поют у пылающей печки, и дуют на озябшие пальцы в обрезанных перчатках, и… 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

 



«Самый лучший папа-2010». 

  Субботним утром, 3 апреля, в ГОУ СО СРЦН «Подснежник» витало 
ощущение праздника. Дети вместе со взрослыми украшали зал и ожидали гостей. Заканчивались 
последние приготовления к первому этапу областного конкурса «Самый лучший папа», который в этом 
году был посвящён 65-летию Великой Победы. 
       В цели конкурса входило повышение роли отца в воспитании детей, формирование и передача 
жизненных ценностей от старшего поколения детям и внукам. Три семейных команды, Ворониных – 
Хайретдиновых, Соколовых и Абрамовых, приняли участие в борьбе за звание «Самый лучший папа». 
       Через презентацию конкурсанты представили свои увлечения, рассказали, как проводят свободное 
от работы время. Каждой команде были присущи свой стиль, мужская дружба и чувство 
ответственности друг за друга. 
       Очень ответственно мужчины выполнили домашнее задание, в которое входили демонстрация 
выставки технического и декоративно-прикладного семейного творчества, а также фотовыставки 
«Делаем вместе». 
       Семейная команда Абрамовых – Владимир Афонасьевич и его 6-летний сын Евгений покорили всех 
работами из природного материала. А команда семьи Соколовых – Александр Васильевич, Алексей 
Александрович, Никита и Андрей рассказали о том, как из двух не пригодных для эксплуатации 
велосипедов сделали мопед. 
       Для любимых мам самые маленькие участники команд приготовили стихи и песни. Весь зал замер, 
когда Никита Соколов читал стихотворение. С огромным удовольствием помогали гости Алёше 
Воронину, 22 апреля ему исполнится 3 года. Алёша спел для мамочки песню «Идёт солдат по городу». 
«Колыбельной для мамы» - всех сразил Женя Абрамов. 
       В конкурсе «Солдатом можешь ты не быть, но сочинять стихи обязан!» команды за три минуты  
сочинили четверостишия на армейскую тему, используя заранее заготовленные рифмы. Успешно 
прошли испытания в составлении генеалогического древа и эмблемы нашего конкурса. Бодро и весело 
провели конкурс «Где мои носки?»  Удивительно, мужской сноровке можно только завидовать! 
       Невозможно не сказать о том, какая атмосфера царила в зале. Группы поддержки конкурсантов 
были настолько активны, что своей положительной энергией заразили детей, проживающих в нашем 
центре «Подснежник». С душевной теплотой они пели популярные песни о Великой Отечественной 
войне, когда команды выполняли очередное задание. 
       Цели конкурса «Самый лучший папа» достигнуты. Дети, участники конкурса действительно 
проявляют уважительное отношение к папе, дедушке, испытывают чувство гордости за взрослых – это 
результат не сиюминутный, а каждодневный труд и имя его – преемственность поколений. 
       Организаторы конкурса «Самый лучший папа» благодарны семьям, принявшим участие в 
мероприятии. Желаем вам, чтобы ваши дети росли здоровыми и радовали своими успехами.  
       Благодарим филиал «Сафьяновская медь» ОАО «Уралэлектомедь», лично депутата Ивана 
Геннадьевича Карташова за спонсорскую помощь в проведении мероприятия. 
Э. ПАНЬШИНА,   
ГОУ СО СРЦН «Подснежник». 

Своя газета. 

В Озёрном вышел очередной, второй, номер местной газеты «Озёрновские вести». Он разошёлся в 
считанные часы. Жители села проявляют большой интерес к изданию. Редактор Е. Галкина 
рассчитывает, что газета будет выходить регулярно. Работая в клубе, «Озёрновские вести» редактор 
издаёт на общественных началах при поддержке первичной организации партии «Единая Россия». 
В свежем номере читатели нашли информацию от администрации территориального управления, 
сообщение начальника пожарной части, рассказ о прошедших в посёлке мероприятиях. 
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Пока газету печатают на принтере, но, чтобы выпускать достаточный тираж, решено заключить договор 
с типографией. По расчётам, окупаться она должна за счёт доходов от продажи. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Слава тебе, победитель солдат! 

  С каждым годом всё отдалённее звучит в памяти победный марш 1945-го 
года. Всё сложнее хранить воспоминания о великом подвиге советского народа в младших поколениях. 
Но те, кто побывал в прошлую субботу на фестивале детского творчества, посвящённом 65-летию 
победы в Великой Отечественной войне, могут с уверенностью сказать: наши дети знают о войне 
многое. 
       Фестиваль под названием «Слава тебе, победитель солдат!» был организован управлением 
образования совместно с центром внешкольной работы «Чайка». Шестнадцать образовательных 
учреждений представили на нём свои программы, предложив оригинальную трактовку и видение темы. 
       Звучали военные песни прошлых лет и современности. Со сцены дети читали стихи, стараясь 
интонацией передать чувства людей, перенёсших тяготы войны. Школьники кружились по сцене ДК 
«Горизонта» под звуки военного вальса, были и народные танцы, и, конечно, современные 
хореографические постановки. Глинская школа удивила зрителей весёлыми цирковыми номерами. 
Впрочем, изюминка присутствовала в выступлении каждого учреждения.  
       - Это мероприятие несёт мощный воспитательный потенциал, - отозвалась о фестивале специалист 
управления образования И. Кузьмина. – Педагогами проведена огромная работа, благодаря которой 
дети получили возможность прикоснуться к страницам истории. 
       Концертные номера оценивало компетентное жюри под председательством заслуженного работника 
культуры РФ, руководителя оркестра народных инструментов ДШИ А. Третьякова. Первое место по 
итогам фестиваля заняла школа №2. На втором месте оказались сразу четыре образовательных 
учреждения: школы №1, 10, 44 и ЦВР, поскольку разница в баллах, выставленных за программу, была 
незначительной. Школа №7 заняла третье место. Также жюри отметило стабильно хороший уровень 
выступлений сельских школ №№23 и 30 и Режевского детского дома. 
       Традиционно в ходе конкурса шёл отбор лучших номеров. Они будут включены в программу гала-
концерта фестиваля детского творчества, который состоится в начале мая в ДК «Металлург» 
Оксана АНИСИМОВА. 

На повестке дня – актуальные проблемы. 

На расширенном аппаратном совещании, которое состоялось в минувший понедельник в 
администрации РГО, были рассмотрены несколько актуальных вопросов. 
Один из них – паводок. Как сказал помощник главы по ГО и ЧС Д. Кавкайкин, пока ситуация 
складывается благополучно: уровень воды в водоёмах остаётся в пределах нормы. Но 
противопаводковые мероприятия проводятся: все начальники ТУ получили инструкции на случай, если 
уровень воды всё же станет резко подниматься. 
Другой вопрос, который сегодня остро стоит на повестке дня – благоустройство города. Вытаявший 
мусор явно не украшает Реж. Об этом говорила зав. отделом охраны окружающей среды и 
природопользования Д. Рыбакова. В ответ на это начальник управления городским хозяйством Э. 
Шашков заметил, что уборка улиц начнётся после того, как полностью растает снег. Обязательно будет 
объявлен и месячник по благоустройству города, в рамках которого пройдёт его генеральная уборка. 
Затронул Эдуард Юрьевич и проблему плохого состояния дорог. Он отметил, что благоустройство 
дорог запланировано и пройдёт в два этапа: сначала ямы отремонтируют временно, а летом – 
капитально. 
Специалист комитета по физкультуре и спорту Т. Борисова подняла вопрос по традиционному пробегу, 
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приуроченному ко Дню космонавтики (в этом году он 30-й, юбилейный). Проблема в том, спортивное 
мероприятие не согласовывают в ГИБДД. Глава РГО Д. Батищев взял решение этой проблемы под 
личный контроль. 
В ходе совещания был заслушан доклад «О развитии социального партнёрства на территории РГО», 
который подготовила зав. экономическим отделом администрации РГО О. Яковлева. 
Подвели и итоги конкурса на лучший коллективный договор, наградив победителей в четырёх 
номинациях. Так, в номинации «Лучший коллективный договор бюджетной сферы» отметили 
«Режевской дом-интернат для престарелых и инвалидов». Среди предприятий внебюджетной сферы 
лучшие коллективные договора сразу у двух предприятий: СПК «Глинский» и «Элтиз». В сфере малого 
предпринимательства победил коллективный договор ООО «Вита», а среди индивидуальных 
предпринимателей  без образования юридического лица – колдоговор ИП Дзюминой. Всем участникам 
конкурса глава РГО Д. Батищев вручил благодарственные письма.  
Галина ПОПОВА. 

  


